

上田市立第一中学校校長室だより さんがい松 No,10

令和元年12月27日

本当に時のたつのは早いもので、本年度も、2学期最終日となってしまいました。全校の生徒が無事本日を迎えることができたのは、家庭や地域の皆様のご協力があったからこそ、と感謝申し上げます。私自身、今年1年充実した年になったのだろうか、振り返ってみれば反省ばかりです。私から申し上げるまでもなく、皆さんには心静かに本年の反省をし、来る新しい年に備える年末にしていただければ、と思います。特に今年は、令和最初の年末となります。そういったことでも、新しい時代の出発をどう過ごしてきたかを振り返る機会にできるといいですね。

賞状伝達を行いました

12月25日(水)に、校長室において「2学期関係の賞状伝達」を行いました。1学期も実施しましたが、2学期分だけでも45枚の賞状をお渡しすることができました。この1枚1枚の賞状は、一中生の努力の結晶だと思います。よく頑張りました。これらの賞状を励みにまた来年、更に努力を積み重ねていってもらえたらうれしいです。もちろん今回残念ながら賞状に届かなかった人たちも含めて、一中生の更なる活躍に心から期待をしています。

伝達をした主な賞状

運動部活動新人戦等関係
NHK 合唱コンクール、吹奏楽コンクール、
上小科学作品展、長野県読書感想文コンクール
等

また12月12日(木)には、関係機関の皆さんが来校され、3年生へ「納税標語の表彰」も行っていました。



【納税標語の表彰】

表彰作品

①上田市長賞 武舎 流暉さん
納税で 守っていこう 僕らの世界

②上田市長賞 若林 結衣さん
しあわせな 日々の生活 ささえる税

③上田税務署長賞 山辺 実桜さん
税金は 明るい社会の 道標

④上小・更埴租税教育推進協議会長賞
白川 流風さん
税金で 夢と社会を ささえよう

⑤上田間税会長賞 三井 佳和さん
安全と 福祉のために 税金を

いじめを許さない

1学期に行った「学校生活アンケート」についてお知らせします。いじめについては、右のような結果です。絶対に見逃すことないように、いじめについては全校でアンテナを

質問内容	回答	1年	2年	3年
あなたは4～6月までに、いじめを受けましたか	受けた	15	7	1
	受けている	1	1	1
	いいえ	162	130	178
あなたのまわりに、いじめを受けた人はいますか	いる	23	6	4
	聞いた	15	10	4
	いない	141	123	172

高くして対応していきたいと思いますので、家庭や地域においても気になることはぜひ学校にお知らせください。とにかく早めの対応が、何よりも大切だと思っています。アンケートは何回も行い、教育相談等においても生徒たちの悩みに寄り添っていきます。

2学期終業式の講話

1年で一番長かった87日間の2学期が終わろうとしています。本当に暑かった夏の8月から、寒い毎日が続いている12月まで、皆さんは、毎日頑張って過ごしてきたと思います。私は2学期の始業式において、「苦しい時こそ自分が伸びる時」というお話をしました。誰でも苦勞はいやです。でも、自分の目標や夢の実現のためには、苦勞から逃げてはダメ。この2学期は一つの苦勞に挑戦して、自分を伸ばしてみましよう、というお話をしました。今それぞれの学年代表の皆さんの作文を聞くと、2学期の自分なりの目標を立て、多少苦勞でもそれに負けずに努力をしてくれたことがわかり、本当にうれしく思いました。

私が感じた皆さんの「苦勞への挑戦」について、いくつかお話をします。まずは何と言っても松輝祭です。3年生を中心に、日頃の学習成果をしっかりと発表してもらいました。素晴らしいステージバックや合唱の姿、目に焼き付いています。また先日、校長室で表彰をさせていただきましたが、各部活動の新人戦への参加、お疲れ様でした。3年生からの伝統を受け継ぎ、1・2年生の皆さんが活躍している姿は、本当に頼もしく思います。先日、演劇部の皆さんが上野が丘公民館のイベントに参加し、劇を上演して地域の皆さんに大変褒めていただきました。また一中生で長野市の水害のボランティアに参加してくれた人もいます。本当に一人ひとりの一中生が、一生懸命に2学期を過ごしてくれました。

明日から冬休みを迎えるにあたり、皆さんに一つお話をさせてください。今年の秋に日本で行われたラグビーのワールドカップは、まだ皆さんの記憶に新しいことでしょう。この大会は、日本チームが大活躍をしました。この日本の活躍の基礎を築いて、残念ながら3年前の2016年に亡くなった平尾誠二さんという方がいます。彼が言った言葉に、次のようなものがあります。「自分が出来ない理由を考えたら、理由は山ほど出てきますから、『やろうと思ったらやる』という事しか考えませんね。あとは本気になるかどうかです。」

私も含めて、人は弱いものですから、やるべきことをいろいろな理由をつけて先延ばしにしてしまうものです。皆さんはそういう経験ありませんか？でも平尾さんが言われるとおり、できないあるいはやらない理由は山ほど考えつきますから、そんなことを繰り返していたらやるべきことはいつまでもできない。いろいろ考えずに、まずやってみる、ということです。そんな気持ちで、やるべきことを先延ばしにしない冬休みを過ごすことができれば、きっと充実した休みになると思います。

繰り返しですが、明日より、年末年始休業となります。心静かに1年を振り返る機会としましょう。そして、皆さんにお願いがあります。1年間支えてくれた家族の皆さんへの感謝を込めて、できる範囲で年末年始のお手伝いもしてほしいと思います。また、特に3年生はそうですが、十分病気や事故には気をつけて健康管理をしてください。1月9日に、また元気で会いましょう。皆さん、よいお年をお迎えください。

●●●●●れんらく●●●●●

- (1) 12/10(火)～17(火)の保護者懇談会、ありがとうございました。年末のお忙しいところ、ご都合をつけていただき、感謝申し上げます。
- (2) 明日12月28日(土)より1月8日(水)まで、12日間の年末年始休業となります。体調を崩したり生活を大きく乱すことなく、元気に1月9日(木)の3学期始業式を迎えることができるように、各ご家庭の協力をよろしくお願いします。特に交通事故が心配です。十分に気をつけましょう。各学年より連絡があったと思いますが、緊急事態で学級担任に連絡がつかない場合、夜間及び学校閉庁日(12/29～1/3)は、市役所22-4100へ連絡をお願いします。
- (3) いよいよ3学期を迎え、学校で行う集金もまとめの時期となってきています。万が一不足の金額がありましたら、早めの入金にご協力をお願いします。

本年もたいへんお世話になりました。
皆様、よいお年をお迎えください。

